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12名香港大學校委最終抵住了壓
力，以港大利益為依歸，否決了陳文
敏的任命。12名校委固然知道此舉必
定會遭到反對派的窮追猛打，如果是
明哲保身，投下棄權票無疑是自保之
舉，但這些校委最終還是靠良心投
票，明確指出陳文敏不符合擔任副校

長的資格，否決其任命是為了港大發展着想，為此不
惜得罪一班反對派人士。
校委們敢於激濁揚清，敢於與惡勢力對抗，其風骨
令人佩服。事後，反對派及其喉舌隨即對12名校委作

出瘋狂的攻擊及人格謀殺。港大「二五仔」、學生會
會長馮敬恩公然違反保密協議，斷章取義的向《蘋果
日報》洩密、扭曲校委的發言內容，再由《蘋果》作
出上綱上線的抹黑。之後，反對派更傾巢而出攻擊校
委，其言論更逾越了言論自由的界線，變成擺明車馬
的騷擾。其中，公民黨黨魁、資深大律師梁家傑竟然
在香港電台節目《頭條新聞》上，直指盧寵茂是唯一
一個投票反對陳文敏任命的「校內委員」，確實值得
特別的「慰問和問候」；他更在節目中高唱「我們天
天問候你」來諷刺盧寵茂。顯然，梁家傑的言論，是
公然借香港電台節目來呼籲反對派人士、激進憤青騷

擾盧寵茂。在梁家傑的「呼籲」下，近日網上已經有
人將盧寵茂的聯絡資料放上網，讓憤青打電話騷擾盧
寵茂。
更離譜的是，有網民近日更在網上討論區公開盧寵
茂女兒的背景、容貌、社交網站戶口甚至手提電話號
碼，就連其男友及前男友也成為「起底」對象，網民
的留言更充滿侮辱，甚至形容她是「妓女」。對於這
些嚴重騷擾行徑，市民不禁要問，究竟盧寵茂做了些
什麼事？他是醫學權威，活人無數；他是港大校委，
根據自身的判斷、出於維護港大之心就副校長作出決
定，這些難道就是要對他作出人格謀殺的「罪證」？
反對派的行徑完全是在打壓言論自由、製造寒蟬效
應。至於梁家傑身為法律工作者，竟然煽動憤青騷擾
盧寵茂，更加是知法犯法，罪加一等。
根據《簡易程序治罪條例》，使用電訊、電話等方

法騷擾他人，而達到厭惡程度，便可能觸犯法例，例
如半年內以電話、傳真、短訊等滋擾對方每日十幾二
十次。最高可判罰一千元及監禁兩個月。現在一些憤
青不斷以電郵、電話來惡意騷擾盧寵茂，已經觸犯了
法例，警方絕對可以勾線追蹤並將他們繩之以法。至
於梁家傑煽動騷擾，同樣難逃法網，大律師公會理應
追究梁家傑的行徑，不要只是日日講政治，對於大律
師的操守表現卻不置一詞，這樣的公會又有什麼用？
港大副校長風波是一面照妖鏡，不但照出反對派干

預校政、將魔爪伸入校園的險惡用心，更暴露了反對
派及一眾憤青毫無民主容度，校委們沒有聽從其「指
令」讓陳文敏擔當副校長，就遭到無日無之的人身攻
擊及人格謀殺，這難道就是民主精神？如果有一日這
些人掌權了，香港將變成什麼模樣？想起這些人近日
的嘴臉，實在令人不寒而慄。

梁家傑煽動憤青騷擾盧寵茂枉為律師 郭中行
資深評論員
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【編者按】由中國新華電視控股有限公司出品的
《香港傳真》，聚焦香江熱點話題，對話新聞當事
人。《香港傳真》每逢星期日晚上7時30分透過中
國新華電視中文台（香港地區：nowTV 369 頻
道）播出。本報逢星期一獨家刊載文字版節錄。
香港傳真WeChat ID：cnchktv。
香港特區立法會將於10月14日復會，並開始本
屆立法會的最後一年任期。立法會主席曾鈺成（見
圖）在接受《香港傳真》專訪時表示，希望立法會
能夠回復平靜的合作關係，但目前看來仍面臨挑
戰。「在寫基本法的時候，大家都明確了其中的設
計是要做到『行政主導』， 同時行政和立法之間
要互相制約、互相配合。但是現在問題是，實踐中
似乎『制約』機制很清楚，但是如何才能做到『配
合』？我們可以看到沒有保證。」

部分反對派有心阻政府施政
曾鈺成指出，行政當局在立法機關沒有形成可

靠、穩定、多數的支持，這是體制本身存在的矛
盾。如果有關議案在社會上稍微引起爭議，政府在
議會就很難得到支持。而在選舉政治制度下，部分
議員會因為爭議而投下反對票。
「一旦有反對的時候，議會裡面就會有人思考，

我的選民是哪些人？所以針對一些發展的政策就可
能要去反對。有爭議就會去反對。」
曾鈺成以創科局為例進行分析。「創新及科技局

的社會爭議可能不是很大。議會裡面有一些反對派
的議員，就會覺得即便否決掉它，也不會有太多市
民覺得損害了自身利益。這是一個相當顯著的例
子。這就是部分反對派議員有心要阻撓特區政府的
一些措施。」
作為香港市民最熟悉的立法會議員，曾鈺成已明

確表示，不會參與下一屆立法會選舉，並將在明年
卸任立法會主席後成立智庫，以另一種方式服務香
港。曾鈺成坦言，成立智庫，源於過去20多年政
黨工作體會，以及對行政長官選舉的觀察思考。

曾鈺成坦言，回歸以來，香港也有不少智庫，但並未見到太
多能夠完整、全面地對公共政策進行深入研究，對於政府政策
真正產生影響的則更少。曾鈺成續指，他所籌備的智庫屬於倡
導型智庫，希望透過有質素的政策研究，爭取社會廣泛支持，
從而得到政府重視，作為施政藍圖。

智庫資金獨立 報告要講質素
曾鈺成說，要達成目標，智庫須堅持三個要素。「首先資金

獨立，是來自人們的籌募。我們不想只有一個財團，這樣給人
的印象就無法維持獨立性。第二是講質素，所有報告是經得起
審議和批評的，是實在的資料分析之上而建立的。第三是我們
希望做出來的建議有影響力的。」
曾鈺成強調，「一國兩制」是實現國家和平統一的最好方

式，絕大多數港人也相信「一國兩制」對香港最好。「我們應
該認真總結過去18年的經驗教訓，然後看看未來如何走，才
最有利『一國兩制』的成功。」
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陳文敏學術能力、品格操守，都不符合港大副校長
的要求，校委會按照香港大學條例行事，獨立自主地
作出正確的決定，合法合情合理，完全體現了院校自
主、學術自由，豈有辭職的道理？相反，反對派在沒
有法律授權的情況下，聲大夾惡，破壞保密原則，將
事件政治化，要推倒校委會的決定，要將憑良心、講
真話的校委「炒魷魚」，顛倒是非，才是真正的破壞
院校自主、學術自由。

否決陳文敏當副校是有良知的決定
梁智鴻昨日明確指出，校委都是信託人，以基於港

大長遠和利益為依歸，「校委會做決定前已經過詳盡
和理性討論」，他本人亦沒有受到任何壓力和影響。
對於港大校友關注組要求他辭職，梁智鴻反駁稱看不
到自己有辭職的理由。

梁智鴻的表態，清楚說明了所謂中央干預，完全是
別有用心的謠言。否決陳文敏當「副校」的決定，是
校委會成員理智、專業的決定。陳文敏沒有博士學
位，他很少發表研究性的學術論文，他發表的論文也
很少人查閱，但他對學術水平的重要性採取「沒有甚
麼大不了」的輕視態度；遴選期間，港大法律學院被
揭發「黑金捐款」問題，陳文敏牽涉其中，受到港大
審查委員會的審查，認為他的品格達不到預期的標
準。幾個月來，陳文敏破壞保密協議，不斷跳出來說
自己就是唯一的候選人，一再發表有利自己的言論，
向校委會逼宮，這種做法已經違反規矩，暴露其品格
誠信的問題。校委會成員根據這些重要因素，為港大
的長遠利益，為維護港大作為國際一流大學的聲譽，
否決陳文敏當「副校」，正確而且必須。任何一個有
良知、有良心的校委，都會作出這樣的決定。

捏造謠言把事件鬧大
反對派見米已成炊，敗局已定，心有不甘，於是把

否決決定說成是中央干預的結果，更加無稽荒謬。如
果反對派有中央干預校委會成員的證據，大可以拿出
來。但是他們什麼證據也拿不出來，只是憑空捏造謠
言，企圖煽動港大教職員和學生不滿，把事件鬧大，
好為陳文敏「平反」，扭轉局面，這暴露反對派為達
目的，不擇手段，不負責任。
按照百多年來的港大傳統和現在法規的約束，校委

會是港大行政管理的最高權力機構，管理校務不受到
任何機構的干預。校委會主席和主要成員來自社會各
界別具代表性的人物，由行政長官任命，也吸納教職
員和學生代表參加。反對派一向叫囂要保留香港的核
心價值，尊重法治，反對「去殖化」。但是，現在陳
文敏事件上，反對派輸打贏要，要推翻港大百多年行
之有效的管治傳統，說什麼由行政長官任命校委會主
席和主要成員，是過去的殖民地制度，應該推翻。一
百多年來，港大校長和副校長的招聘過程都是保密，
校委會投票過程，投票取向，全部都是不記名的秘密
形式進行。港大「校友關注組」卻提出非常荒謬的要
求，要求公開投明票，要求投反對票的校委會成員解
釋理由。有了決定之後，校委會成員之一的馮敬恩更
大爆投否決票校委的發言內容，公然破壞港大校委會

的運作規定。

為求目的可不擇手段
反對派動作多多，目的只有一個：一定要陳文敏當

「副校」，所有法律和程序都可以隨意踐踏。如果一
個大學的管理層非要某人不可，那遴選程序還有什麼
意義，這和欽點的黑箱作業有何區別，這符合公平、
公正的原則嗎？虧反對派一向把法治、民主掛在嘴
邊，如果香港接受反對派野蠻的方式，讓陳文敏當
「副校」，香港還是一個法治、文明的社會嗎？這恐
怕是香港的悲哀。

在陳文敏事件上，反對派扭盡六壬，千方百計為
陳文敏「貼金」，誇他是「國際學界認可的優秀法
律學者」，「性情敦厚」，「優秀領導」，簡直
「天上有、地下無」，絕口不提匿名捐款、絕口不
提學術要求、絕口不提港大法律學院在陳文敏治下
評級每下愈況，絕口不提保密和誠信問題，這充分
反映陳文敏的任命問題，其實是外部勢力竭盡所能
干預港大自主，始終不放棄奪取港大管理人事副校
長要職的企圖，不放棄把港大變成專事政爭，忽視
學術的反中亂港大本營。現在港大校委會堅決要把
港大引導回到發展正軌，頂住壓力否決陳文敏的副
校任命，維護港大的長遠利益，維護香港的繁榮穩
定，值得公眾大力相挺。

高天問

港大校委會日前否決法律學院前院長陳文敏的副校長任命，反對派無中生有說任命的事

件，不排除可能背後是北京在發功。校委會主席梁智鴻否認受人影響，又稱無聽聞校委反映

受到中央的壓力。反對派在陳文敏事件掀起瘋狂反攻，企圖翻盤。他們先製造一個虛假的命

題，由於中央的干預，大多校委甘願當「木偶」，接受中央的擺佈，所以陳文敏當不了副校

長，所以「港大自主」淪陷了。否決陳文敏的校委必須按照少數香港大學教職員、學生的要

求，辭職謝罪，重新把陳文敏推到副校長寶座，才算保住「港大自主」。

反對派編造中央干預謠言 企圖為陳文敏翻盤

可成「一帶一路」樞紐
港憑物流國際優勢

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港如何發揮優勢參與國家「一帶一路」戰略發
展，引起香港社會各界關注。財政司司長曾俊華昨日以「重要角色」為題在其網誌上
撰文指出，香港擁有發達的海空運輸與物流網絡，商貿、金融及多種專業服務亦具國
際優勢，非常有條件成為「一帶一路」的地區樞紐。他表示，「一帶一路」涵蓋亞
洲、非洲及歐洲的大幅地域，香港要把握「一帶一路」的機遇，必須早着先機，盡快
加深對沿線新興市場的認識。

增強「沸青」對社會認同感
香港青年向上流動發

揮空間愈來愈窄，問題
引起社會關注和討論，

社會各界都獻計策言協助政府制定青年政策，解決
青年三難「就學、就業、住屋」問題。最近政府在
電視推出廣告宣傳，表達了青年人有新希望，不是
廢青而是「沸青」，鼓勵青年迎難而上，做個積極
發奮的青年人。同時，政府推出多項青年政策包括
創業計劃、邀請青年加入政府諮詢機構表達意見和
加強青年與外國和內地交流團合作等。但政府究竟
了解新一代「沸青」的思想麼？
新一代青年比上一代青年學歷高、見識高，幾乎香

港大部分青年都去過內地交流，對內地的經濟發展有
一定認知，而大學畢業後，有些青年卻不容易找到
滿足自己心意的工作，很多青年會考慮入大行、大
機構工作，不太考慮中小企或在內地工作。

北上開眼界 發揮創造力
目前，香港以上情況與韓國青年情況一樣，為了

入大機構工作，有了大學學位，仍然不斷進修至可
以入大機構工作，令一些中小企有工沒有人做。甚
至一些青年已到30多歲仍然讀書，但沒有社會工
作經驗，原因是等待一張入大機構工作的「入場
券」。但對於其他30多歲的青年，可能已經是某

機構的管理層。反而，部分香港青年應知足，珍惜
在內地的發展平台和機會。即使在內地的工資不
高，對青年累積經驗和開闊視野有很大幫助，並發
揮本港青年的創造力。
新一代青年工作時都會遇到嚴格上司，青年甚至

被主管責備在工作上不夠努力，在機構內沒有價
值，打擊了青年的自信。上一代的青年被主管責
備，仍會珍惜工作；相反，新一代很多青年有出國
留學機會，加上資訊科技發達，青年見識層面開
闊，卻出現不珍惜工作機會的情況。所以，當主管
的和父母應多互相溝通，多以鼓勵青年積極面對人
生，以正面的思想價值勸勉青年，增強對社會認同
感。 （標題及小題為編輯所加）

■張思穎
青年民建聯副主席兼民建聯民政事務副發言人
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曾俊華在網誌上指出，不少朋友非常關心國家
「一帶一路」戰略的發展，亦問起他早前帶

領香港商貿代表團出訪歐洲三國的一些觀察和收
穫。他表示，今次訪問匈牙利的布達佩斯、波蘭的
華沙及德國的杜塞爾多夫與法蘭克福，都是相關地
區的商業、貿易和物流樞紐。

港應多與不同地區樞紐聯繫
他認為在「一帶一路」戰略中，香港首要是加強
與不同地區樞紐的聯繫合作，再利用該些地區作為
基地，慢慢將香港的市場輻射至「一帶一路」沿線
更多地區、更大範圍。
曾俊華表示，今次歐洲之行亦印證了香港的各項
優勢，令他更有信心香港可在「一帶一路」發展中
擔當重要的角色。他指出，「一帶一路」戰略推動
沿線地區的互聯互通，其中一個重點是加強國家之
間的基建連接，而過去數年，來往中歐兩地的貨運
鐵路相繼開通，途經哈薩克斯坦、俄羅斯及白俄羅
斯等國家，約兩星期就能將貨物由中國運至歐盟地
區，運輸速度比海運快33％，成本卻比空運低一
半，對推動「一帶一路」下中國、中亞、中歐，以
至波羅的海國家之間的貿易十分有幫助。
曾俊華今次在德國訪問期間，亦到了世界最大的
內陸港口杜伊斯堡港，參觀連接重慶與杜伊斯堡的

渝新歐鐵路。現時每周都有來自中國的電子產品、
汽車配件及日用品經這條鐵路運抵杜伊斯堡，再轉
送至歐洲不同角落的市場。曾俊華指該些跨境鐵路
現時面對的問題，便是從中國入口的商品遠比由歐
洲出口的多，以致營運者不時要將空空的貨櫃運回
中國，顯然基建硬件的潛能沒有被充分利用。

港龐大「商網」能為歐企引商機
曾俊華表示，香港龐大的國際商業網絡與人脈，

以及會展與商業配對服務，便非常適合作為商貿物
流的促進平台，為歐洲企業引進商機，促進貨品出
口，「例如作為全球蘋果主要產地的波蘭，現時便
十分積極向中國、香港與亞洲地區推廣她的農產
品、乳製品、肉類及果汁等食品。」
此外，香港在建築、工程、管理、法律等多種專

業服務都非常先進，曾俊華指這些優勢能在設計與
營運公路、鐵路、機場、港口等設施方面，為「一
帶一路」沿線基建項目提供支援。

明年邀匈部長赴「亞金」論壇
不過，興建基建設施涉及大量資金，他指香港是

全球三大金融中心及亞洲最大的資產管理中心，擁
有非常多元化的融資渠道，是「一帶一路」基建設
施的理想融資平台，他更邀請匈牙利經濟部部長

Mihá ly Varga於明年1月參加在香港舉行的亞洲
金融論壇，親身了解香港在融資方面的優勢。
曾俊華又說，香港要把握「一帶一路」的機遇，

必須盡快加深對沿線新興市場的認識，但承認要成
功打入該些市場難度不小，並不是單靠做好資料搜
集及市場研究就能做到，「各地實際的營商環境、
獨特的商業文化，以至政府各項規條和關稅安排
等，均需花上不少時間適應和掌握。」
他表示，港府會繼續擔當有關角色，努力在

G2G層面加強與該些國家的聯繫和合作，例如透
過簽訂雙邊協議，促進和保障雙方的投資，更重要
的是本地的商界與專業界亦一起攜手了解該些新市
場及香港在「一帶一路」下的合作空間。他說：
「擁有國際視野和熟知行情的專業人才，以及深諳
市場運作和風險管理的企業家，將是推動香港把握
『一帶一路』巨大機遇的重要力量。」

■曾俊華上月在波蘭華沙一個午餐會上，向當地商
界介紹香港的營商優勢。 資料圖片


